

Die GrazerInnen zeigen Profil

Er oder sie ist 40,8 Jahre alt, verdient 2.354 Euro im Monat und wohnt am ehesten im Bezirk Jakomini. Ein Versuch, den oder die GrazerIn statistisch darzustellen.

Eigentlich will ja niemand als durchschnittlich gelten und doch ist es das statistische Mittelmaß, anhand dessen man herausfindet, wo man außergewöhnlich ist, in der Norm liegt oder gar nicht ins Schema passt. Wir haben deshalb anhand der Daten der Graz- sowie der Steiermark-Statistik, durch Erhebungen des AMS, auf Nachfrage in verschiedensten Magistratsabteilungen und über Aufzeichnungen der Religionsgemeinschaften erhoben, wie nun der oder die durchschnittliche GrazerIn so aussieht.

Die Stadt bekommt Nachwuchs

Während im Großteil des Steirerlandes Einwohnerzahlen mitunter drastisch sinken, wächst Graz – und zwar ordentlich. Über 3.000 neue BürgerInnen pro Jahr schlagen in der Landeshauptstadt ihre Zelte auf. Mit 1. 1. 2013 hatten exakt 269.365 Personen hier ihren Hauptwohnsitz gemeldet. Und, was ebenfalls eine Ausnahme in unserem Bundesland darstellt, Graz ist vergleichsweise jung. Im Schnitt zählt der/die GrazerIn 40,8 Lenze. In der restlichen Grünen Mark beträgt das Durchschnittsalter 42,8 Jahre. Detail am Rande: In Graz sind mittlerweile 7.300 Personen auf den Hund gekommen. Katzen, Kanari und Co. wurden (leider) noch nicht erhoben. ■

www.graz.at/statistik

Alter:
40,8 Jahre alt

Einkommen:
2.354 Euro brutto im Monat

Haushaltsgröße:
In einem durchschnittlichen Haushalt leben zwei Personen.

Hat folgende Ausbildung abgeschlossen:

Pflichtschule:	15,8 %
Lehre:	26,6 %
Berufsbildende	
mittlere Schule:	10,4 %
AHS:	9,9 %
BHS:	8,6 %
Kolleg:	1,5 %
Hochschulverwandte	
Lehranstalten:	3,2 %
Uni/FH:	24 %

Geschlecht:
51,5 % weiblich
48,5 % männlich

Familienleben:

verheiratet:	66 %
in einer Lebensgemeinschaft:	13,2 %
AlleinerzieherInnen:	20,8 %

Fruchtbarkeitsrate:
Jede Grazer Frau bringt im Schnitt 1,27 Kinder zur Welt.

Religionsbekenntnis:

römisch-katholisch	52,3 %
ohne Bekenntnis	26,4 %
Muslime	6,7 %
evangelisch	4,7 %
Sonstige / o. Angabe	9,9 %

Hier wohnen die GrazerInnen:

1. Jakomini	11,6 %
2. Lend	10,8 %
3. Gries	9,9 %
4. Geidorf	8,9 %
5. Eggenberg	7 %
6. Andritz	6,9 %
7. Leonhard	5,7 %
8. St. Peter	5,5 %
9. Wetzelsdorf	5,4 %
10. Straßgang	5,3 %
11. Liebenau	4,9 %
12. Waltendorf	4,4 %
13. Gösting	4 %
14. Mariatrost	3,5 %
15. Puntigam	2,6 %
16. Ries	2,2 %
17. Innere Stadt	1,4 %

Generationen:

Kinder und Jugendliche	17,9 %
20-64-Jährige	65 %
65 und älter	17,1 %

Tierisch:
Auf 37 EinwohnerInnen kommt jeweils ein Hund.

Bevölkerungsdichte:
2.081 EinwohnerInnen pro km²

Erwerbstätig:

der 15- bis 64-Jährigen	68,2 %
davon unselbstständig	88,2 %
selbstständig	9,64 %
temporär von der Arbeit abwesend	2,12 %

Arbeitslos:
sind derzeit 7,2 % der arbeitsfähigen GrazerInnen